

LA CONTRALORIA ACUSO AL FIGUERISMO DE GRANDES IRREGULARIDADES EN SUS "GASTOS ELECTORALES"

La Contraloría General de la República, en su última manifestación de energía y probidad en el manejo de los fondos públicos, ha denunciado los escandalosos procedimientos de los partidos políticos, especialmente del Liberación Nacional, en los gastos electorales que el Estado les pagó.

El Partido Liberación Nacional tuvo a sueldo a su servicio a empleados del Registro Electoral, desde su Oficial Mayor para abajo. El Registro Electoral se convirtió así en una agencia de ese Partido, que fabricó tranquilamente los resultados de la elección del 26 de Julio en que se eligió Presidente de la República José Figueres.

Se le cobró al Estado, como gasto electoral, el pago de alquiler de la casa de José Figueres y el mantenimiento de su guardia personal. El Partido Liberación Nacional mantuvo en el Registro Electoral, además de empleados a su servicio bien pagados por el Partido, un llamado "Servicio de Inteligencia". Esto también se lo pagó el Estado. Las subvenciones a la Rerum Novarum, fueron cobradas como gastos electorales. La propaganda bien pagada en el exterior, los gastos en licores, en matrimonios y en funerales, en presentes florales y en regalos. En total, la Contraloría obliga al Partido Liberación Nacional a devolver al Estado la importante cantidad de un millón y medio de colones, mal cobrados. Obliga también al Partido Demócrata a devolver ₡ 330.773,57 y al Partido Republicano Nacional Independiente ₡ 2.769,00.

Naturalmente, los señores contralores fueron destituidos de sus puestos por la mayoría figuerista de la Asamblea Legislativa al cumplir su primer período legal de trabajo la Contraloría.

Al pueblo le importaría un pito que los Partidos gastaran en esa forma sus propios dineros, los dineros de los contribuyentes ricos. Pero es el caso que, de acuerdo con las nuevas disposiciones legales, el Estado debe pagar a los Partidos políticos sus gastos electorales. Y entonces sí, el pueblo protesta. Porque los dineros del Estado son dineros del pueblo, dineros que con su trabajo y sudor, su sacrificio y privaciones, paga al Estado a través de impuestos cada día más altos.

El informe de la Contraloría ha causado sensación. Se harán averiguaciones y réplicas, explicaciones y justificaciones. Pero los datos de la Contra-

loría son irrefutables. Y es justa la protesta por este asalto escandaloso al Erario mientras hay tanta hambre y miseria en el pueblo de Costa Rica.

En Puerto Cortés y Quepos también hubo grandes actos populares el 1o. de Mayo

Otros actos celebrados el Primero de Mayo con gran éxito, fueron los de Puerto Cortés y Quepos. En Puerto Cortés la mayor parte de los trabajadores tuvieron que movilizarse a pie recorriendo distancias hasta de 20 kilómetros porque el Sindicato no contó con los medios de transporte necesarios. Con gran abnegación y entusiasmo los bananeros se trasladaron a Puerto Cortés, en donde se efectuó un hermoso desfile y un gran acto con la intervención de Gonzalo Sierra, Srío. General de la CGTC, Domingo Rojas, dirigente de la FOBA y Justo Coronado, Srío General del Sindicato de Puerto Cortés.

En Quepos el acto del Primero de Mayo revistió un carácter unitario de gran importancia. Los oradores de la CGTC y del Sindicato señalaron el camino a seguir para salvar a Quepos y a todo el Cantón le Aguirre de la ruina por el abandono que de las fincas bananeras está haciendo la United Fruit Co. La solución planteada de formar un amplio movimiento con participación de todos los sectores políticos y sociales para luchar por el reparto de las tierras que abandone la Bananera y por la pronta construcción de la carretera Tarrazú-Quepos, fue acogida con entusiasmo por los asistentes y por elementos representativos de diversos sectores.

HABRA UNA ASAMBLEA DE NIÑOS EN CASA DE CARMEN LYRA

Con motivo de cumplirse siete años de la muerte de Carmen Lyra, la Alianza de Mujeres Costarricenses organiza una reunión de niños en la casa de la gran escritora nacional.

Amigos de Carmen Lyra les contarán los cuentos de la Tía Panchita y les contarán también anécdotas de

la vida de esta gran amiga del pueblo.

Por este medio A.M.C. invita a todos los niños que quieran oír estos lindos cuentos en la salita donde vivió y escribió sus libros nuestra inolvidable Chabela.

Comité de A.M.C.

Con la visita de Bulganin y Kruschev...

más el intercambio comercial con la Unión Soviética. En Asia, en Africa, en Europa y en América, está en marcha lo que la propaganda occidental llama asustada la "penetración pacífica soviética" en el campo de las relaciones comerciales. Repitiendo en otras palabras lo dicho por el ex-Secretario de Estado Dean Acheson, el más alto exponente militar de los Estados Unidos el Almirante Arthur W. Radford, ha tenido que declarar recientemente que en muchos países, la determinación de permanecer al lado de los Estados Unidos contra viento y marea, no es hoy tan grande como en el pasado.

En los Estados Unidos, que Mr. Foster Dulles ha tenido que correr a París, reunir apresuradamente la tambaleante Organización del Pacto del Atlántico y promover que la NATO dejará de ser exclusivamente militar para darle al Pacto del Atlántico un carácter de ayuda económica y política.

Puede que tengan los pueblos de Europa un nuevo "Plan Marshall" a las puertas, esta vez bajo los auspicios de la ONU. Pero de todos modos, si la política internacional soviética ha logrado darle un buen golpe al Pacto Atlántico, creado para la guerra, le ha hecho un buen servicio a la causa mundial de la paz.